
 

Comité de programme 
Réunion 2 – du 7 novembre 2022 – 9h30 

 
Présents 

Sophie ROUSSET ROUVIERE, Adivet - Vincent NALIN, Agence de l'eau Loire-Bretagne - Damien 
SAULNIER, Agence d'urbanisme – URBALYON - Carolina BELLO MARIN, Agence d'urbanisme – 
URBALYON - Sylvain MOREIRA, CEREMA Centre-Est - Elodie BRELOT, GRAIE - Laëtitia BACOT, GRAIE – 
OTHU – Laure DUMONTE, GRAIE - Barbara BELLETTI, H2O'Lyon - Frédéric CHERQUI, INSA Lyon - Lyon 
1 - Elisabeth SIBEUD, La Métropole de Lyon - Flora BRANGER, OTHU – INRAE - Pascal PETIT, 
Roannaise de l'eau - Christelle REMY, Union Rég des CAUE Auvergne-Rhône-Alpes - Florence 
FOMBONNE-ROUVIER, Union Régionale des CAUE Auvergne-Rhône-Alpes - Tim FLETCHER, University 
of Melbourne - Véronique DUFOUR, VAD - Ville et Aménagement Durable.  

 
Excusés 

Alicia ADROVIC, Adivet - Fabien ABAD, Agence de l'eau RMC - Nicolas CHANTEPY, ASTEE - Aline 
RICHIR, AXELERA - Laurent BAUMANN, Graie - Veolia Eau Centre Est - Frédéric GOGIEN, Graie - Veolia 
Eau Centre Est - Olivier SAINTPIERRE, Graie -SUEZ Consulting – Safège - Claire-Lise MEYER, H2O'Lyon- 
Marie TABARY, Ministère de la Transition écologique.  

 

Ordre du jour :  

1. Rappel concernant l’appel à communication et le processus de sélection 
2. Partenariats et offre de mécénat 
3. Budget et logistique 
4. Discussion sur le programme et le déroulement de la conférence 

• Sessions de conférences  
• Evénements particuliers : plénières, invités, Trophées  
• Soirées 
• Journée de visite, journée de workshops 
• Ateliers parallèles aux sessions ? 

5. Prochaines étapes et prochaines réunions 
6. Questions diverses 

 

 

1. L’appel à communication 
 

La réunion se concentrera sur l’appel à communication car c’est l’actualité du moment.  

Elodie Brelot rappelle les objectifs et défis de l’appel à com, notamment attirer de nouveaux 
participants et de nouveaux intervenants.  
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Le Graie est serein sur la mobilisation de la communauté scientifique internationale, mais a besoin du 
CP pour mobiliser les praticiens. Elodie mentionne que la répartition des types de communication 
(communication scientifique/retour d’expérience) est stable d’édition en édition.  

 

Mobilisation des membres du CP pour relayer l’appel à communication  

L’équipe communication du Graie a proposé aux membres des CP et CS de faire une courte vidéo 
expliquant pourquoi communiquer à Novatech.  

• Carolina fera une vidéo en espagnol pour toucher des réseaux différents 
• H2O'Lyon a prévu une vidéo après le 15 novembre.  
• L’info pourrait être partagée sur le réseau Research Gate 
• L’Adivet relaiera la semaine prochaine 
• Les différents partenaires vont appeler leurs services com pour partager l’info.  
• Relai au Carrefour des Gestion de l’eau fin janvier par l’agence Loire Bretagne (pour les 

inscriptions).  

Florence Fombonne doit voir avec Christelle Rémy quelle est l'échelle mobilisée dans le partenariat 
avec les CAUE : l'union nationale ou régionale.  

Relecture à partir de début janvier.  

Tim Fletcher ne sera pas disponible avant fin février pour venir en France. La prochaine réunion du 
comité aura lieu entre la dernière semaine de février et la première de mars.  

Un email d’invitation pour être relecteur sera envoyé fin décembre (entre 6 et 10 papiers à relire, 4 
pages max), en français et en anglais.  

Le formulaire de dépôt de com permet déjà de signaler si on est intéressé pour être relecteur.  

 

2. Partenariats et offre de mécénat 
 

Partenariats  

Quels partenaires solliciter ?  

• Le Labex IMU semble une très bonne idée, Barbara Belletti souligne le fait qu’un nouveau 
studio H2O'Lyon/IMU a été lancé, Eau et monde urbain, avec des moyens d'animation sur 
cette thématique. Claire-Lise dira à Elodie qui contacter.  

• L’OFB est partenaire mais ne pourra pas débloquer de financement pour Novatech s’il y a des 
financements Agence de l’eau.  

• Elodie Brelot précise que le Ministère de la culture soutenait les précédentes éditions sur la 
traduction simultanée, dans le cadre du soutien à la francophonie ; voir si c’est toujours 
possible (la ligne budgétaire aurait disparu).  

• Le JCUD est un partenaire historique, une discussion est en cours avec l’IWA pour voir si 
Novatech pourrait être labélisé comme événement officiel de l’IWA. Tim doit se mettre en 
contact avec l’IWA à nouveau.  
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• Elodie Brelot souhaiterait développer des partenariats avec des associations nord-
américaines.  

• Olivier St Pierre indique n’être pas très optimiste sur un partenariat avec le Syntec. 
• Pour BDM Envirobat, Sophie Rousset propose d’être le point d’entrée, elle donnera les 

contacts pour tenter un partenariat. Il faut au préalable vérifier si VAD en fait partie.  
• Vincent Nalin propose de se rapprocher de France Water Team, qui rassemble les pôles de 

compétitivité Eau ;  il a les contacts  
• Damien Saulnier peut mobiliser le réseau FNAU & Fédération nationale des SCOT  

Avec les associations et les réseaux, il s’agit surtout de partenariats de visibilité.  

Elodie Brelot fera un email générique d’invitation à partenariat, et invite les membres du CP à le 
personnaliser et l’envoyer à leurs contacts. Une fois traduit en anglais, Carolina Bello propose de 
relayer dans le réseau des métropoles européennes, l’Adivet aussi dans son réseau européen. 

Partenaires presse à solliciter  

• Veille eau à relancer 
• TSM/Astee : voir rapidement pour un encart 
• Revues d’urbanisme à solliciter  
• La revue « Ecologik » bien lue dans les réseaux d’architecte et d’aménageurs, à solliciter.  

Le CEREMA indique n’avoir pas encore avancé sur le dossier du partenariat. 

 

Offre mécénat à discuter  

Il serait souhaitable d’élargir le nombre d’invitations dans la grille de contreparties (1, 2, 3 par ex). Le 
soutien Bronze pourrait démarrer à 2000€. Un rappel de la fiscalité doit être inclus dans le document.  

Véronique Dufour de VAD mentionne une conférence proposant des packs de places à tarif 
préférentiel à partir de 10 places. Mais ce n’est pas forcément adaptable car les tarifs d’entrée à 
Novatech sont élevés.  

 
Valoriser les contenus 

Comment faire que ce qui est présenté à Novatech reste ?  

Le recueil de résumés est disponible sur les sites Novatech et Graie, et les communications 
complètes sont uploadées sur HAL.  

En amont, le service communication prévoit des focus thématiques sur la conférence (démarche qui 
a été expérimentée en amont de la conférence I.S.Rivers 2022), au moment de l’ouverture des 
inscriptions.  

Quel contenu vidéo est le plus adapté ? Des interviews des intervenants ou les conférences filmées 
en entier ?  

Les vidéos courtes sont à privilégier d’après Vincent Nalin. Laetitia Bacot pense que les conférences 
d’ouverture en entier sont intéressantes pour positionner la conférence et communiquer sur les 
éditions suivantes.  
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Sophie Rousset indique un faible nombre de vues sur les conférences filmées en intégral, et une 
déception sur l’investissement car les captations de conférences sont chères. Elle propose de faire 
passer un devis à Elodie.  

L’important est de cibler et prioriser, les scientifiques ont l’habitude de revenir sur les vidéos de 
conférences, d’autres moins.  

 

3. Budget et logistique 
 

Budget : détail du budget par Elodie Brelot 

Le prévisionnel de budget est presque bouclé. Il est de l'ordre de 350 K€, dont 200 K€ de dépenses 
directes et 150 K€ de salaires environnés. 

Le budget pourra être équilibré avec : 

• 206 K€ d'inscriptions 
• 144 K€ de subventions et mécénats-parrainages 

Les hypothèses de partenariat restent à discuter avec les partenaires, notamment la Métropole de 
Lyon, les agences de l'eau RMC et LB, le Ministère de la transition écologique et la Région.  Vincent 
Nalin va recontacter l’OFB pour vérifier la question du financement interagences.  

 

4. Discussions sur le programme 
 

Discussions sur le programme 

La question de l'organisation d'ateliers en parallèle des sessions est posée, mais cela entraîne de la 
dispersion, si les ateliers sont en même temps que les communications, les participants ratent des 
choses.  

Néanmoins, cela peut créer des financements (ex pitchs ouverts à des industriels). Cette dernière 
hypothèse pose le problème de la mise en valeur de certaines technologies par rapport à d’autres. 

Sophie Rousset évoque son expérience d’une conférence avec des pitchs de type poster dans le hall, 
frustant sur des sujets scientifiques mais pas inintéressant sur le principe.  

Elodie Brelot n’est pas favorable aux ateliers.  

 

Conférenciers invités 

• Rohit Aggarwala, entendu par E. Sibeud, Elodie Brelot et JLBK à Copenhague, directeur 
adaptation au changement climatique et protection de l'environnement à la ville de New 
York 

• Jens Thoms Ivarsson, artiste Danois, pas sur l’ouverture mais pourquoi pas une session 
plénière supplémentaire, avec la remise des trophées thierry Maytraud 
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• Sophie Dubuisson Quellier, directrice de recherche CNRS et présidente du comité scientifique 
de l'Ademe, sur la question du changement de pratique et sur la transformation de nos 
organisations. Abordé sur l’adaptation au changement climatique et sur la décarbonation, 
voir si elle est intéressée par le sujet de l’eau.  

Véronique Dufour suggère Isabelle Delannoy sur les solutions fondées sur la nature (économie 
symbiotique), VAD l’a fait intervenir sur des congrès. Bonne oratrice, lyonnaise.  

Elodie Brelot propose l'organisation d'une vraie table ronde, notamment avec Anne Grosperrin et 
Laurent Roy.  

Mobilisation des jeunes chercheurs 

Barbara Belletti partage l’organisation de la session de sketch noting à IS Rivers : participants en 
petits groupes (doctorants et et jeunes chercheurs participants d'I.S.Rivers) : résumé en dessin des 
sessions auxquels ils avaient assisté pendant la conférence. Cela pourrait être intéressant d'avoir une 
organisation similaire à Novatech pour les jeunes professionnels et chercheurs, afin de proposer une 
synthèse des thématiques faite par eux.  

Nous pourrions aussi envisager du sketch noting avec un intervenant professionnel extérieur pour 
une valorisation des contenus de novatech.  

Organisation de la soirée de gala (mercredi 5 juillet) 

Pour le lieu :  

• le Heat, rooftop à confluence 
• La commune, foodcourt lyon 7e 

• Le Selcius ou le Sucre, à confluence 
• Le musée des confluences ou le Ninkasi Gerland 
• le restaurant Trattino s’ajoute aux propositions faites dans la présentation PPT.  

Les membres du CP trouvent intéressant de coupler un restaurant avec une visite ou une balade, 
pour proposer quelque chose de plus convivial. Elodie Brelot met en garde contre l’envie de faire 
trop de choses dans cette journée du mercredi.  

 

5. Prochaines réunions 
 

• 17 janvier, 14h-16h - Réunion en hybride sur les visites techniques, Baptiste Jeanney (Graie) 
est en charge du dossier 

• Prochaine réunion du comité de programme fin février, à déterminer 
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